

Tullio de Mauro

Tullio De Mauro est né à Torre Annunziata (province de Naples) en 1932. Après des études en lettres classiques, il débute en 1957 sa carrière académique à l'Université *La Sapienza* de Rome en tant qu'assistant en philosophie du langage, puis en linguistique à l'Institut des études orientales de Naples. Il gravira rapidement tous les échelons qui le mèneront dès 1967 au rang de professeur ordinaire, aujourd'hui émérite, au sein des universités de Palerme, Salerne et Rome. Il sera d'ailleurs titulaire de la chaire de linguistique de *La Sapienza*. Dans le cénacle scientifique, Tullio De Mauro est reconnu comme une des sommités en linguistique indo-européenne, et plus particulièrement du courant structuraliste initié par Ferdinand de Saussure, dont il traduira et commentera en italien l'œuvre fondatrice - le *Cours de linguistique générale*. Sa carrière est étroitement liée à la vie politique et à la réforme scolaire italiennes. Il devient ainsi en 2000 ministre de l'instruction publique du gouvernement Amato II. Auteur prolifique, il a dirigé ou rédigé des contributions majeures sur la langue italienne, traduites et éditées dans la plupart des pays européens. Son œuvre a permis de fonder une véritable école de pensée en Italie et au-delà.